



式中だより

379号

令和元年（2019年）

10月25日（金）

発行 式根島学園 式根島中学校

04992（7）0017

誰かのために

副校長

スポーツの秋、真っ盛りです。マラソングランドチャンピオンシップ(MGC)での白熱した代表決定戦。新体操フェアリージャパンの世界新体操選手権金メダル。八村塁 NBA デビュー。プロ野球日本シリーズでソフトバンクが三連覇。バレーボールワールドカップ。その競技に詳しくなくても、やはり、何かに真剣に打ち込んでいる姿や、真剣勝負は観ている人々の心を熱くさせます。

その中でも一番盛り上がっていたラグビーワールドカップ。私にもわかファンのひとりですが、オフロードパスをつないでの華麗なトライ、鋭いタックルやジャッカルを決めるたびにテレビの前で思わず歓声を上げてしまいます。歴史的な勝利となったスコットランド戦の後のインタビューで選手たちは、試合ができることへの感謝を口にし、台風で被災した方に少しでも元気と勇気を与えるための試合だったと話していました。

先日行われた式根島大運動会・保小中の部。選手宣誓で台風被害に遭った島を元気づけるために頑張ると語った生徒たち。その運動会で中学生8人は初の試みとしてダブルダッチへ挑戦しました。緊張した表情、真剣な表情以上に、笑顔で楽しんでパフォーマンスしている姿がとても印象的でした。その姿を見た会場に来ていただいた保護者、地域の方も自然と手拍子をし、技が決まるたびに歓声を上げ、終わる頃にはみんな笑顔になっていました。

式根島全体に力を与える活躍をしてくれた8人。日本中に勇気と感動を与えたラグビー日本代表にも勝るとも劣らない力がありました。誰かのために。この姿勢こそ、人を動かす大きな原動力なのだと感じさせられる今年の秋です。



運動会を終えて

今年の運動会は、台風の影響で一般の部が中止となり、生徒たちは、全力で走ることや声を出すこと、笑顔で演技することなど「運動会で自分たちが式根島のためにできること」を考えて競技しました。

また、ダブルダッチという競技をしましたが、本番の演技は、観ている方を笑顔にできたと思います。8人の生徒達の堂々とした姿。とても感動しました。私自身は、たくさんの方々に支えてもらいながら何とか終わることができた運動会でした。準備をしてくださった運動会実行委員の皆様、体協の方々、保護者、地域の皆様、ありがとうございました。

生徒総会

新生徒会役員が中心となり、生徒総会が行われました。新生徒会役員の3人が、それぞれ生徒会長あいさつ、司会、議長と中心的な役割を果たしました。生徒総会では、各委員会、各部活動から取り組みの方針、反省等を話し合いました。

よりよい式根島中学校を生徒が主体となり、さらに良くしていこうと、生徒それぞれが考えていく場となりました。これからの学校生活につなげていってほしいと思います。



生徒会長として

私は生徒会長になって、学校や島のために、生徒たちが中心となり活動していきたいと思っています。また、前生徒会長から、バトンをしっかりと受け取り、私も後輩たちに引き継いでもらえるような生徒会長になりたいです。この式根島中学校を今よりもさらに良くするように頑張ります。

新生徒会長

生徒会長を終えて

私は、生徒会長になる前は、みんなをまとめたり、前に立って話したりすることが苦手でした。しかし、生徒会長になり、学校全体をまとめることや、生徒や先生だけではなく、地域の方の前で話す機会が増え、苦手だったことを克服することができました。式根島中学校での生徒会長としての経験を通して、自分を大きく成長させることができました。この先の高校生活や社会生活に生かしていきたいです。また、後輩にもこのような経験をし、役立ててほしいと思います。

前生徒会長

道徳授業地区公開講座

今年度より、式根島小学校と合同実施になり、生徒たちは小学校校舎にて授業公開及び講演会に臨みました。

5時間目の各学年による道徳の授業では、7～9年生は「社会参画、公共の精神」についてごみ問題やボランティア、ヘルプマークなど、日常的な問題について考えていきました。

6時間目は株式会社 SHARP のデザイナーである岡勇樹先生を講師に迎え、「道徳から道得へ」という演目で講演していただきました。岡先生の今までの経験から「困っている人のために働くことで、自分もみんなも得をすることができる」という「道得」の大切さを伝えていただきました。また、生徒たちはバケツをデザインする事前課題に取り組んでおり、「思いやりの力＝デザインの力」であることを教えていただきました。最後は講師へのお礼の言葉を生徒会長が堂々と伝え、講演会を終えました。

今回の道徳授業公開講座を通して、生徒一人ひとりの「道徳」の捉え方に、新たな発見や変化があれば嬉しく思います。



学芸会のお知らせ

ダンス甲子園出場を目指し、合宿をするダンス同好会の五人。しかし、合宿所の様子がちょっとヘン…！？秘密の三人の正体とは…！『Shall We ダンス？～ダンスを上手く踊りたい～』をお楽しみに。お待ちしております。

日時：11月9日（土） 8：50開演
場所：式根島学園 式根島小学校

音楽鑑賞教室（都民交響楽団新島演奏会鑑賞）のお知らせ

日時：10月26日（土）通常登校 昼食（お弁当の用意をお願いいたします）
12：40 にしき臨時便
13：30 開演（15：00終演）
15：30 にしき臨時便
15：40 野伏港着（現地解散となります）

波ようねりよ

- 一、われは海の子 白波のさわぐいそべのまつばらに
煙たなびくとまやこそ 我がなつかしき住家なれ
- 二、生まれてしおにゆあみして なみを子守の歌と聞き
千里寄せくる海の気を 吸いてわらべとなりけり
- 三、高く鼻つくいその香に 不断の花のかおりあり
なぎさの松に吹く風を いみじき楽とわれは聞く



東海汽船の船内チャイムでお馴染みの、「われは海の子」は、明治43年「尋常小学校読本唱歌」に発表されました。当時は7番までありましたが、戦後、軍国主義的な内容が含まれるとして4番以降が削除されました。その後長い間歌われ続け、言葉の難しさから一時教科書に載らなかった数年間を経て、現在は小学6年生の共通教材として復活しています。海を故郷とする人の海への思いを歌ったこの歌の世界は、私の憧れでした。

式根島に来て、半年が経ちました。想像の世界で味わっていたこの歌の表す情景を、初めて肌で感じ、「千里寄せくる海の気」を胸いっぱい吸い込みながら毎日を過ごせていることに感動しています。教科書に残り続けるこの歌の素晴らしさを再認識できた半年間でした。



11月の予定

生活目標：責任をもって行動しよう
公共物を大切にしよう
保健目標：姿勢を正しくしよう
言葉づかいに気をつけよう
給食目標：よい姿勢で行儀よく食べよう

8	金	学芸会 前日準備	19	火	食育講話
9	土	学芸会	26	火	定期考査
11	月	振替休業日	27	水	定期考査
12	火	ブラッシング指導・歯科検診	28	木	定期考査